

Antrag der Kreistagsfraktionen von SPD und Bündnis 90/ Die Grünen zum Ausschuss für Strukturwandel und Arbeit am 15.02.2022 „Den Rhein-Kreis Neuss zur Modellregion für beschleunigte Genehmigungsverfahren machen“

Sachverhalt:

Mit Datum vom 09.02.2022 haben die Kreistagsfraktionen von SPD und Bündnis 90/ Die Grünen den als Anlage beigefügten Antrag „Den Rhein-Kreis Neuss zur Modellregion für beschleunigte Genehmigungsverfahren machen“ vorgelegt.

Die Verwaltung nimmt hierzu wie folgt Stellung:

Im Rahmen seiner gesetzlichen Zuständigkeiten ist der Rhein-Kreis Neuss nur in wenigen für den Strukturwandel bedeutsamen Verfahren zuständige Genehmigungsbehörde, wie z.B. bei der immissionsschutzrechtlichen Genehmigung des Konverters.

Die Zuständigkeit bzw. Verfahrensführung für die meisten (raum-)bedeutsamen Vorhaben liegt entweder auf kommunaler Ebene, insbesondere im Bereich der Bauleitplanung, oder auf Ebene der Bezirksregierung, des Landes oder des Bundes, z.B. bei der Regionalplanung und bei Straßenbau- oder Leitungsvorhaben.

Die Koordinierung dieser Verfahren durch den Kreis ist aufgrund fehlender Zuständigkeiten nicht möglich.

Die Kreisverwaltung selbst praktiziert das im Antrag zitierte Sterneverfahren bereits seit vielen Jahren im Zuge seiner Rolle als Träger öffentlicher Belange in Plan- und Genehmigungsverfahren Dritter. Von den jeweiligen externen Betroffene Dienststellen werden parallel vom zuständigen Fachamt beteiligt, um eine zügige Abgabe der Gesamtstellungnahme des Kreises zu ermöglichen. Hierbei werden die Möglichkeiten der Digitalisierung gezielt genutzt.

Politische Initiativen auf Bundes- und Landesebene zur Schaffung der notwendigen rechtlichen Rahmenbedingungen für die Beschleunigung von Planungs- und Genehmigungsverfahren werden verwaltungsseitig begrüßt.